

## BAB IV

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Kemenangan Jokowi-JK pada Pilpres 2014 di Bantul yang lalu tidak terlepas dari strategi politik yang dipakai oleh DPC PDI-P Bantul. Strategi Politik Internal dan Eksternal berhasil diterapkan dengan baik.

##### 1. Strategi Internal

Konsolidasi internal organisasi PDI-P dan koalisi partai pendukung yang intens dilakukan untuk memperkuat kesolidan mesin politik dilapangan untuk mengejar target 70% suara memilih pasangan nomor urut 2. Didukung oleh dana kampanye sebesar Rp 1 Miliar lebih sehingga menambah kepercayaan tim pemenangan untuk berkampanye bertemu khalayak banyak. Dana tersebut digunakan untuk keperluan kegiatan kampanye seperti membeli dan memasang atribut kandidat dan kegiatan kampanye lainnya. Untuk membantu sekaligus memperkuat kekuatan dilapangan DPC PDI-P membentuk Guraklih di tingkat RT/RW. Terbukti kinerja Guraklih ini sangat efektif dalam mendongkrak perolehan suara pemilih. Adapun model kegiatan kampanye yang dilakukan pada umumnya "door to door" langsung mengunjungi masyarakat melakukan dialog interaktif mengsosialisasikan visi-misi dan figur Jokowi-JK. cara ini efektif sekaligus menekan biaya pengeluaran kampanye.

##### 2. Strategi Eksternal

Koalisi partai politik yang dibangun atas dasar kerjasama dinasional berefek ke daerah dengan aktif berkoordinasi antar partai guna memperkuat jaringan kekuatan. Masing-masing partai membuka posko kemenangan Jokowi-JK adalah salah satu komitmen koalisi. Memanfaatkan jaringan media yang tersedia adalah cara melakukan propagandha partai untuk membentuk opini masyarakat mengenai figur

Jokowi-JK. Berkat pemberitaan dari media tersebut masyarakat semakin percaya dengan latar belakang figur Jokowi-JK layak memimpin Indonesia. Selanjutnya partai menggunakan peran tokoh-tokoh agama untuk memobilisasi masyarakat. Seluruh tokoh ulama aktif berkampanye disetiap kegiatan baik yang bersifat formal maupun informal. Hal ini dilakukan karena untuk mempermudah menarik kepercayaan masyarakat memilih Jokowi-JK karena status kedudukan ulama dilapisan masyarakat khususnya Islam sangat dihormati. Terakhir menggerakkan peran tenaga relawan. Kemunculan relawan pada Pilpres 2014 terbukti menjadi salah satu kekuatan yang kuat. Relawan aktif menjadi mitra partai memenangkan pasangan Jokowi-JK.

## **B. Saran-Saran**

1. DPC PDI-P Bantul harus lebih transparan disemua aspek terutama dalam hal keuangan. Karena ini menjadi salah satu bentuk komitmen keterbukaan informasi di era demokrasi sekarang. Sehingga tidak muncul imaje-imaje buruk dari publik.
2. DPC PDI-P Bantul harus mampu meningkatkan kualitas kader untuk menjadi pemimpin yang cakap dan profesional dipemerintahan maupun diluar pemerintahan. Dalam aspek ini adalah sistem kaderisasi betul-betul diperhatikan.